

B-09  
Culiacán. Sín. Julio 18/19.

Dr. Gral

Don Alvaro Oregón

RECIBIDA

22 JUL 1919

CONTESTADA

Nogales. Son

Edo Sr. General:

Impres en un folleto, recibi su manifiesto.- Gracias.

El condensa el sentir y las aspiraciones de la juventud mexicana, y en particular las mias; pues siempre, en mi espera de acción he luchado, por cooperar, para el bienestar de mi patria y por eso con gusto, trabajaré porque mi distinguido compatriota y coterraneo, ocupe el lugar que merecidamente le corresponde; pues lo creo, firmen-

mente; que sea Ud el predes-  
tinado a salvar a nuestro  
país con su dirección, para  
que México ocupe el lugar  
que le corresponde, ante las  
varias naciones del orbe.  
Por esa misma razón y  
antes que Ud. laezara su  
manifesto, había hecho pro-  
paganda en las regiones  
de Ahumé, Mochis, San Blas,  
algo en Sonora y hoy en Cu-  
liacán, y donde quiera que  
me encuentre, entre la  
multitud anónima, lo  
haré con toda mi volun-  
tad, sin más esperanza, que  
será el que nos traje una

nueva vida política, como la  
hace prever su honrado  
y radical manifiesto, que  
lo hace salir de los "mal  
decidos y festeos, viejos mol-  
des."

Nada de contemporizacio-  
nes y pactos, todos los que  
han estado con Ud. en la  
lucha armada, estaremos pa-  
ra ir a la urna libre, y lo  
llevaremos al triunfo honra-  
do, y si perdiéramos, será pro-  
que abunde la maldad; por  
siempre estaremos a sus  
ordenes.

Porque qui hay algo de traba-  
jos sordos, pero no importa

21

que vengan del elemento oficial, hay convencidos como yo, que creen y lo apelarán, y no ha de faltar un cajón de petroles para convertirlo en tribuna ante las multitudes.- Esta será la batalla que le dará más renombre, y la ganarémos, pues la honestidad y la fe, vencen.- Crea en su estrella.

Atentamente me repito su afno atto y. S. S.

Fran<sup>co</sup> G. Batiz E.

Lista de errores. ✓, ✗, ✘  
C, L, x, ✓, ↙, □, V, -  
c, v, v, v

Agosto 5' 1919.

Sr. Edo. G. Batriz.  
Culiacán. - Sin.

Estimado amigo:-

Me he impuesto con satisfacción de su estimable carta del 18 del pasado, expresando su franca adhesión a las tendencias impresas en mi Manifiesto expedido con fecha 1 de junio último.

Mucho le agradezco esa manifestación, así como lo bien dispuesto que se encuentra para cooperar con todo entusiasmo durante la contienda política, debiendo esperar los más eficaces resultados en sus trabajos, dado el buen nombre de que goza usted entre sus amigos.

Lo saludo con afecto, repitiéndome su atento amigo y S.S.

FTb

Culiacán, Siv. agosto 28/19

B-09

Fr. Gráll

Don Alvaro Obregón

RECIBIDA

Nogales 8 SEP 1919

Suor General:

CONTESTADA

Adjunto encontrarás Ud un número de "Por la Raza", en el cual como colaborador de él, me he permitido insertar el artículo: "El peligro de la Intervención se desvanece," haciendo alusión en dicho artículo a la parte activa que Ud tomó en ese delicado asunto, pues la generalidad del pueblo sinaloense, solo de Ud. esperaba solucionar esa dificultad. Al ser publicada su participación en "Por la Raza," me es satisfactorio decirle que causó regocijo general, por su bien simpatizada y merecida simpatía.

El fin de la presente es enterarte de cada uno de mis pasos en mi propaganda, y como esto la deseas hacer personal, al ponerlo en tu conocimiento debo evitar malas interpretaciones.- Próximamente llevaré una

#3

hoja suelta, necesaria en mi humilde concepto, para hacerlo resaltar como persona de sentimientos realmente civiltas, que he podido apreciar en Ud y solo siento no tener una fotografía o cliché suyo, porque es necesario que aparezca el retrato de los dos candidatos a la presidencia, en dicha hoja; para completar el sentir y fondo que gira el fin conque esta escrita.

Para poder recorrer Sonora y Sinaloa y si es necesario otros estados, tomando parte activa en la propaganda y colocar suscripciones de un periódico de filiación independiente con simpatía hacia Ud, diseñué lanzar al mercado una marca de cigarrillos que se llamen: "Glorias de Obregón", los cuales presentados en una cajetilla elegante, llevarían la fotografía de Ud, como la que aparece en la "Revista Sonora", que por su seriedad y naturalidad

dad es la que más gusta, sin más redacción alusiva a su persona, que su nombre.

Esta idea, tiene dos fines, sostenerme en la propaganda individual, y que me sirva de base para conocer a los simpatizadores, pues mis trabajos serán en forma peculiar ideados por mí.

Suplico derecho la idea de que por una intención de lucro, haya discurrido eso, pues lo hice porque tengo entendido que las ~~compañías~~, se hacen, tanto políticas como comerciales, con dinero y más dinero, y algo de inteligencia, y así como Ud. esté de la suya para darnos el triunfo en la campaña Constitucionalista, nosotros necesitamos pensar para llevado a la silla presidencial, porque tenemos la seguridad que representará ese triunfo, la salvación nacional.

No queriendo ser parásito político individualmente preteudo colaborar, sin

#4

B-09

9

más satisfacción que al triunfo, ser uno de los que se consideren en su esfera, apoyo de su gobierno; sin ser gravosos, ni antes, ni después.

Tomando en consideración mi franca exposición, le suplico me autorice con derecho exclusivo en Sonora y Sinaloa, para usar su fotografía en la marca de cigarrillos aludida, salvo indicaciones que Ud. juzgue pertinentes.

Con la casa de Hilario Millan e hijos, de esta ciudad, he cambiado impresiones relativas al lanzamiento, al mercado de la marca aludida, esperando unicamente la anuencia de Ud., para formalizar contrato con esa casa si otia que me convenga.

Anticipandole las gracias por la atención que merezca mi suplica, me repito de Ud. atentamente seu amigo y. d. s.

J. W. M. Datin E.

11

Septbre. 15' 1919.

Señor Francisco G. Batriz,  
CULIACAN, - Sin.

Estimado amigo y correligionario:

Tuve el gusto de leer su atenta carta fecha 28 del pasado mes de agosto así como el artículo escrito por usted y publicado en el periódico "Por la Raza".

A éste respecto quiero decirle que, aunque aprecio la buena intención que campea en su mencionado artículo, es de mi deber aclararle que no tomé yo ninguna participación en la salida de las tropas americanas de nuestro Territorio en lo que respecta a la ultima incursión por el punto fronterizo denominado "Candelaria".

No tengo ningún inconveniente en que use usted la inscripción que me indica como marca de los cigarros que piensa lanzar al mercado, y sólo deseo advertirle que ya en Sonora, con anterioridad, había yo extendido igual permiso a una fábrica de cigarros establecida en Hermosillo.

Mucho agradezco a usted la diligente acción que está desarrollando en favor de mi candidatura y deseándole todo éxito en sus trabajos, quedo de usted afmo. amigo y atto. S. S.